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tendremos aquí. Después lo consensuaremos, pero por lo 
menos comprométase usted a traer el borrador el año que 
viene .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per continuar donant resposta a la pregunta, té la paraula 
l’honorable consellera . (Inintel·ligible) ... Quan vosté vullga.

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Llopis, coincido en que el plan de financiación de las 
universidades es una reivindicación justa, que para nosotros 
es prioritaria y que lo tendremos en el menor tiempo 
posible .

Las sesiones de trabajo, como le digo, están siendo muy 
intensas. De las realizadas en septiembre y octubre, lo 
que le puedo adelantar, algunas de las cuestiones que 
básicamente se han puesto sobre la mesa, son: en primer 
lugar, la importancia de establecer un horizonte temporal en 
el plan plurianual lo suficientemente amplio para garantizar 
la seguridad y sostenibilidad financiera de nuestras 
universidades .

En segundo lugar, que somos conscientes de la importancia 
de la suficiencia financiera. Pero queremos ir más allá de 
los costes estructurales, incorporando al plan plurianual de 
financiación incentivos que también tengan en cuenta los 
resultados .

Además, en tal sentido, la calidad de la docencia y la 
investigación, junto con un nivel adecuado de transferencia 
de conocimiento, permitirán atraer recursos humanos, del 
alumnado, de PDI, de investigadores y financieros, público 
y privados, para conseguir que nuestras universidades 
públicas sean aún más competitivas internacionalmente.

Y, qué duda cabe, que la docencia de calidad mejora la 
empleabilidad de los egresados y su alta inserción laboral . 
Y, esto, junto a un sistema de investigación de excelencia 
constituyen los dos factores clave tanto para la atracción de 
talento y otras vías de ingreso en las universidades –usted 
y yo lo sabemos– además de como un instrumento decisivo 
para el crecimiento social y económico .

Y, sí que quisiera hacer referencia, muy rápidamente, a lo 
que comenta de que no hemos interactuado coordinados 
con las universidades públicas en los protocolos de 
actuación. Simplemente, quisiera enseñar la noticia, la 
entrevista a la rectora de la Universidad de Granada, donde, 
precisamente pone en valor la gran coordinación que ha 
habido en la Comunidad Valenciana con el brote COVID 
que hemos tenido en el colegio Galileo Galilei, donde 
pone en valor la coordinación de Universidad Politécnica 
de Valencia y la Generalitat, no como ha ocurrido allí en la 

Junta de Andalucía, donde ya sabe usted que el consejero de 
Universidades es de Ciudadanos, Rogelio Velasco .

Nada más, señorías . (Aplaudiments)

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias, señoría .

Passem a la pregunta 453, formulada per la diputada María 
Quiles del Grup Parlamentari Ciudadanos a la consellera 
de Sanitat Universal i Salut Pública sobre els recursos de la 
Conselleria de Sanitat Universal i Salut Pública per fer front 
a la segona onada de COVID-19.

Quan vullga, senyoria.

La senyora Quiles Bailén:

Gracias, presidenta .

En primer lugar, me gustaría lamentar el fallecimiento esta 
semana de otro profesional sanitario en nuestra comunidad. 
Se trata de un enfermero que, tras cuarenta días luchando 
contra la COVID en la UCI, pues, no ha logrado vencerlo. 
Desde aquí trasladarle mi más profundo pésame a la 
familia, a los amigos y, por supuesto, a todo el colectivo. 
(Aplaudiments)

Y, mire, señora Barceló, un colectivo que se enfrentó a esta 
pandemia desconocida sin material, sin medios, sin medios 
humanos, sin protección, mientras que desde esta conselleria 
se les acusaba de contagiarse en sus vacaciones, en sus 
viajes y en su vida social. 3.312 sanitarios se contagiaron 
desde que empezó la pandemia.

Y fíjense, que pasara al principio sería comprensible, pero a 
día de hoy, señora consellera, a los profesionales sanitarios les 
sigue llegando material, voy a dejarlo en de dudosa calidad. Y, 
si no, pregunten qué ha pasado en el Hospital de Vinaroz.

Y yo, pues fíjese, pienso en mi hija, que acaba de empezar a 
estudiar medicina. Pienso en la hija, en María, la hija de mi 
compañera Mamen, que acaba de terminar.

Y pienso qué tipo de material me gustaría que llevasen, 
porque es mi hija, su hija, la hija, los maridos y los hermanos 
de todos los que están trabajando para salvar nuestras vidas. 
Y no les estamos protegiendo, consellera .

Señora consellera, batas chinas, cuando tenemos una 
fantástica industria textil que está agonizando. Y fíjense, 
también recuerdo una reunión con los MIR, porque 
nosotros sí nos reunimos con ellos, y decían: «¿Sabes cuál 
es el problema, María? Que saben que al final nosotros 
cederemos. Cederemos porque nuestra obligación y nuestra 
vocación es salvar vidas por encima de todo».

Qué pena que ellos tengan clara cuál es su obligación y su 
vocación y nosotras no, señora consellera . (Aplaudiments)
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Señora consellera, dijo usted hace unos días que estamos 
preparados para una segunda ola . Falta de personal en los 
hospitales y los centros de salud . Caos en atención primaria . 
Estamos en la cola en tasas de PCR . Listas de espera 
multiplicadas.

Por eso hoy, y usted dice que estamos preparados, le quiero 
preguntar: ¿considera que se está contando con todos los 
recursos disponibles para llevar a cabo una gestión óptima 
ante esta segunda ola de contagios que se está produciendo 
en nuestra comunidad? 

¿Hemos aprendido de nuestros errores, señora consellera? 
¿Estamos escuchando a los sanitarios, señora consellera?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable consellera de sanitat .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Pues, mire, señora diputada, voy a permitirle que tome usted 
asiento, sí estamos preparados. Y lo he explicado en muchas 
ocasiones en esta cámara . Probablemente usted nunca ha 
hecho ninguna pregunta de sanidad . Hoy le ha dado paso la 
señora Giraldo a su intervención .

La señora Giraldo sí que me ha preguntado en varias 
ocasiones, y además comparecí en estas Cortes en la 
Diputación Permanente para explicar cómo estábamos 
preparados para la segunda ola .

Y efectivamente, a mí me preocupa exactamente lo mismo 
que a usted le pueda preocupar, exactamente lo mismo. 
Es más, me preocupa mucho más porque soy responsable 
y titular de una cartera que es muy importante y que debe 
proteger a todos los valencianos y valencianas y a todos los 
sanitarios .

Y sí, estamos preparados. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula 
la il·lustre diputada. Quan vullga, senyoria.

La senyora Quiles Bailén:

Señora consellera, los MIR llevan más de 90 días en huelga. 
De hecho, han necesitado una parada en los tribunales y 

una PNL de Ciudadanos para que se sienten a negociar 
sensatamente .

La atención primaria en la comunidad es un auténtico caos. 
Sobre la comisionada para la transformación de la atención 
primaria, es que no quiero ni hablar, porque la medida 
estrella del Consell ha nacido estrellada .

Se ha convertido en una asesora, y no sé si es que ustedes 
tenían miedo del parón que se avecinaba con los médicos 
o es que usted no quería que nadie le hiciese sombra. Pero, 
¿nos puede aclarar quién se va a encargar entonces de esa 
necesaria transformación de la atención primaria?

El señor Puig nos hablaba hace unos días de fortalecer 
la colaboración público-privada. Olé. Y dos días después, 
usted, que también dijo que pensaba contar con todos 
los recursos, piensa que la mejor manera es eliminar la 
colaboración del Hospital de Torrevieja. Gracias por la parte 
que me toca y que le toca a mi comarca.

Mientras que en la Ribera, un claro ejemplo de cómo 
funcionan ustedes con las reversiones, todos los días 
tenemos parones en el hospital pidiendo mejores medios y 
pidiendo condiciones laborales que no llegan. Espero que 
con las de Torrevieja se lo tomen un poquito más en serio. 
(Aplaudiments)

Por último, los profesionales de farmacia comunitaria. 
Estuvieron al pie del cañón, señorías . La consellera sabe que 
cuenta con un total de 2.400 establecimientos de farmacia 
y más de seis mil farmacéuticos que se han puesto a su 
disposición, a nuestra disposición .

No son establecimientos sanitarios, pero ¿por qué no 
cuenta con ellos para la dispensación de medicamentos 
en domicilios? ¿Por qué? ¿Por qué no se apoya en los 
farmacéuticos para el rastreo de contagios?

Yo solo le pido una cosa, de verdad, ya es un ruego: utilice 
todos los recursos de los que pueda disponer. Los vamos a 
necesitar, consellera . Públicos, privados . Escuche, escuche a 
nuestros sanitarios, escuche a los MIR, escuche al colegio de 
médicos, a la atención primaria .

Escuche a la oposición, consellera, porque le puedo asegurar 
que va a encontrar más lealtad en nosotros y más sentido de 
estado que en muchos de sus socios de gobierno.

Gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada. 
Esperem que la diputada arribe al seu escó.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Por aclararle una puntuación que ha hecho usted respecto 
de farmacia, al decir que no contamos. Mire, precisamente 
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los colegios farmacéuticos fueron una pieza fundamental 
durante el estado de alarma .

Y además, una iniciativa que apoyó esta conselleria y colocó 
y puso un call center para que pudieran todos los pacientes 
llamar para poder ser atendidos en sus domicilios por parte 
de los farmacéuticos. Por tanto, esa colaboración ha existido 
siempre .

Igual que existe la colaboración público-privada. No le voy 
a repetir lo que ya he contestado en la repregunta. Ustedes 
tienen que intentar aclararse de qué es la sanidad privada 
y qué es una concesión, porque creo que tienen alguna 
confusión.

Espero que nos les pase como al Partido Popular, que al final 
confunden todos los intereses, los públicos y los privados, y 
no sabemos al final qué estamos apoyando.

Mire, usted me preguntaba si estamos preparados . Claro 
que estamos preparados. Y yo le voy a decir cómo estamos 
preparados . 

Mire, desde el inicio de la pandemia hemos incrementado el 
personal sanitario en un 16 %. Y hoy, aquí, en esta cámara, 
digo y lo repetiré que no tenemos ni personal médico ni 
enfermeras en las bolsas. Están agotadas.

No hay paro, porque está todo el mundo ahora mismo 
trabajando para la sanidad pública. (Aplaudiments) Eso es lo 
que hemos hecho.

Hemos hecho más de diez mil contratos durante toda 
la pandemia. Ya saben ustedes que 7.500 contratos se 
prorrogan el 30 de noviembre, los contratos COVID se van a 
prorrogar seis meses más .

Los médicos de atención primaria, a partir del viernes, que 
se aprobará por parte del ple del Consell lo que nos solicitó 
el foro de atención primaria, que era que se pudieran abrir 
con personal voluntario para poder llevar a cabo también sus 
agendas por la tarde, también se aprobará con el acuerdo de 
la mesa sectorial de los sindicatos .

Como les digo, hablamos con todos, con todos . Con los 
foros, con los sindicatos, con las sociedades científicos, y 
con todos, estén donde estén .

Hemos conformado un equipo de atención de 1.390 
rastreadores. Ya ha escuchado usted al presidente, ha 
anunciado que vamos a incorporar 260 rastreadores más.

Hemos contado también con el ejército, y en estos 
momentos disponemos de 150 rastreadores del ejército, que 
están ubicados en la provincia de Alicante y en la provincia 
de Valencia, y que hacen el rastreo de todo aquello que le 
traslada salud pública, para el rastreo de todos los contactos 
de un caso estrecho social, en el ámbito social .

Por tanto, se está haciendo un trabajo inmenso, de todos, 
porque hablamos con todos, señoría. Y además, he de 
decirle que hemos seguido invirtiendo, en material y en 
infraestructuras, y que tenemos en el almacén logístico 
de Feria Valencia todo un depósito de material para poder 
atender las necesidades de nuestro personal sanitario .

Claro que nos preocupa, no solo porque, como usted dice, 
si hemos aprendido . Hemos aprendido de todo . Hemos 
aprendido también cómo se puede romper un mercado . 
Hemos aprendido también cómo nos pueden cerrar 
fronteras. Hemos aprendido también y hemos colaborado 
con las empresas valencianas, que han hecho un gran 
esfuerzo.

Y por eso, nosotros no hemos entrado en el acuerdo 
general del ministerio, para que también puedan 
concursar las empresas valencianas y podamos darles y 
compensar el esfuerzo, en un concurso evidentemente 
abierto (aplaudiments) y transparente, con el material que 
necesitamos .

Mire, hemos duplicado la capacidad hospitalaria hasta 
19.000 camas. Hemos aumentado las plazas UCI hasta 
1.200. Hemos comprado 462 respiradores más. Nosotros no 
llegamos nunca a los límites que tuvo Madrid, no llegamos 
nunca .

Las UCI llegaron a estar ocupadas en torno a un 45 %. Y aun 
así, hemos comprado 462 respiradores.

Y cuando quiera, podemos seguir debatiendo, porque ya no 
me queda tiempo.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gracias, señoría .

(Inoïble per raons tècniques)  . . . al conseller d’Economia 
Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball sobre 
innovació per a la millora de l’aprofitament energètic i l’ús 
d’energies renovables .

Ara .

La senyora Mas Mas:

Gràcies, presidenta .

Bon dia, senyories .

Membres del Consell .

Afortunadament l’emergència climàtica i la preocupació pel 
medi ambient i el futur del nostre planeta comencen a estar 
en el centre de la política mundial. Igual que va començar a 
estar en la política valenciana, amb l’arribada del govern del 
Botànic en l’any 2015.

Enrere queden els temps negacionistes per part de governs 
del Partit Popular, que ni tan sols reconeixien l’existència 
d’aquesta problemàtica.

De fet, la seua aversió per aquesta qüestió va arribar  a tal 
punt que aprovaren mesures com l’impost al sol, en l’any 
2015, que d’alguna manera generaven, a través d’eixa 


